

COMACO:

Las grúas horquillas sostenibles ahora en Antofagasta

La compañía —además de abrir operaciones en la capital de la Región de Antofagasta, en el Centro Logístico de La Negra— ha definido como meta para este 2024 que el 33% de su parque de máquinas sea eléctrico.

Con 45 años de trayectoria en el mercado, Comaco —la primera empresa B certificada de la industria logística y miembro de la alianza global para la carbono neutralidad Race To Zero— está próxima a abrir operaciones en Antofagasta, donde ofrecerá los servicios de arriendo de grúas horquillas desde dos hasta 32 toneladas, con y sin operador, y servicio técnico para estos equipos.

La sostenibilidad se está convirtiendo en un estándar intransable en la industria minera, razón por la cual Comaco decidió acelerar su instalación en la localidad de La Negra, polo industrial y logístico que concentra a varios de sus clientes. “Para un gran número de ellos, la contratación de proveedores sostenibles es mandatoria para este 2024”, señala Soledad Lama, gerenta general de Comaco.

La ejecutiva explica que las bases de licitación han ido cambiando de manera acelerada, valorando nuevos atributos vinculados a metas de electromovilidad, medición de huella de carbono e inclusión en términos de género y edad, entre otros. “Esto se ha transformado en una gran oportunidad para Comaco que viene trabajando hace años en estas materias”.

La compañía es miembro de la Asociación de Proveedores de Minera (Aprimin) y está certificada como empresa B desde 2018 e ISO 9001 desde el 2009. Adicionalmente, mide su huella de carbono anualmente desde el 2020, e invierte cada año en bonos de mitigación emitidos por la Organización de las Naciones Unidas (ONU). Asimismo, ha definido como meta para este 2024 que el 33% de su parque de máquinas sea eléctrico.

“En términos de enfoque de género, el directorio de Comaco cuenta con paridad de género, y el equipo de gerentes que lidera la compañía es mayoritariamente de mujeres; en relación al



Para Comaco ser un proveedor sostenible es muy importante, sobre todo para la industria minera.



Comaco es la primera empresa B certificada de la industria logística.

cuidado de las personas, la empresa trabaja 40 horas desde el 2018, y cuenta con seis días adicionales a lo legal, de posnatal masculino”, destaca Soledad Lama.

En relación con la vinculación con la comunidad, Comaco ha realizado cursos gratuitos de certificación en Operación de Grúas Horquillas para mujeres de la comuna de Pudahuel, y ha estado altamente comprometida en la catástrofe de incendios de Viña del Mar de febrero pasado, prestando apoyo no solo con maquinaria, sumándose a los esfuerzos coordinados por Aprimin, sino que también

activando como voluntarios a sus propios trabajadores, quienes apoyaron en la construcción de dos viviendas en la zona de Villa Independencia.

INDUSTRIA MINERA

Dominique Viera, presidenta de Aprimin, celebra la incorporación de Comaco a la asociación, así como la noticia de la próxima apertura de operaciones en Antofagasta, y señala que en minería son muy pocas las empresas B. “Es un orgullo y un ejemplo para la industria de que es factible incorporar la sostenibilidad en rubros como la minería y la maquinaria pesada”.

Agrega que la industria enfrenta importantes desafíos, como disminuir los riesgos medioambientales, cuidar cada vez más y mejor a las personas y vincularse con la comunidad local y los territorios, por lo que es muy virtuoso formar parte de este ecosistema, donde las personas sean el centro.

“Valoramos que Comaco abra operaciones en Antofagasta, ya que tanto las empresas mineras como sus proveedores, solucionan varios problemas que tiene el planeta y que empresas como Comaco son embajadoras de una forma distinta de hacer minería y de hacer negocios”, dice la dirigente.